



Mi Universidad

Ensayo

Brayan Armando Espinosa Calvo

Primer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024

El poder entender a la antropología médica nos permite entender de mejor manera el comportamiento de los pacientes, sin embargo es necesario conocer los orígenes de esta ciencia que nos permite el estudio del hombre en relación a su salud. El ser humano tiene la capacidad de estudiar todo lo que tiene a su alrededor, lo que nos permite tener un mayor conocimiento y entendimiento del entorno.

La antropología médica ha ido siendo presente desde tiempos pasados, quizá antes no se consideraba como una ciencia e incluso el término no era definido, pero siempre se le ha buscado una identidad a las enfermedades y el cómo estas son afrontadas.

La investigación médica ha trascendido con el tiempo, logrando la explicación de las enfermedades, en la antigüedad la representación de las enfermedades para poder darles una descripción era por medio de las figuras prehispánicas, con ello logramos apreciar también como varias enfermedades han sido presentes desde tiempos muy distantes de la actualidad y el tener este conocimiento genera un enriquecimiento para dar una solución a las enfermedades.

Anteriormente se represent

Seguimos viendo con interés el empacho, este síndrome filial ha estado presente siempre y se le ha dado otros nombres que la caracterizan, de manera cultural, este tipo de enfermedades son atendidas por las personas más viejas en una comunidad, el empacho es una clara representación del cómo el ser humano llega a interpretar un malestar.

Para comprender el surgimiento de esta ciencia se nos es necesario tener un enfoque cultural, que nos permitiera tener una visión más extensa hacia el entendimiento de este proceso.

La cultura es algo que se hace muy presente en la antropología médica ya que es de las principales influencias que interactúan en el proceso social de enfermar.

El uso de conceptos y prácticas ayudan a poder interpretar los cambios en la medicina, esto es de gran importancia debido a que la antropología médica busca formar a médicos que sean capaces de relacionarse y entender a la sociedad junto con los cambios que suceden en ella.

Personalmente siempre mantengo en mente que el entendimiento del hombre y la enfermedad va más allá de los límites que se conocen, además de que siempre ha sido muy importante el enfoque interdisciplinario para abordar su origen, evolución y la comprensión del estado de salud.

En esta unidad logramos darnos cuenta del cómo los fundadores de la antropología médica han dejado en claro el cómo debe verse esta disciplina, varios de estos fundadores parten sus ideas desde la religión, donde se es presente observar el dominio colonial, esto tiene mucha importancia sobre la evolución de estas en cómo ha cambiado durante el tiempo, si en ocasiones hubieron errores que marcaron a la antropología médica así como también hubieron sucesos de los cuales fueron de mucha importancia para que tomara una importancia en la medicina, gracias a sus fundadores al día de hoy en la carrera de medicina humana tiene mucho valor y mucha importancia.

Tener el conocimiento de la medicina tradicional nos ayuda a comprender como las practicas ancestrales se han ido heredando con el paso del tiempo, de esta manera podemos entender las enfermedades desde el inicio de su aparición.

La concepción que tienen las demas personas ante la enfermedad nos ha ayudado a entender como toman el concepto de enfermedad.

La medicina herbolaria ha sido importante para demostrar como desde antes se ha buscado el poder curar a las personas para lograr un goce de su salud.

Cada persona tiene una concepción diferente, por lo cual debemos como medicos en formación respetar las demas opiniones ante como ellos toman el procesod de salud-enfermedad.

En clase logramos abordar los conceptos de que se manejaban ante un proceso de enfermedad, ya que se relacionaba con su cultura, se tenía una concepción de que si aparecia una enfermedad era por voluntad de algú Dios, cada cultura tenía una referencia ideologica del porque aparecía una enfermedad, se tenía la mentalidad de que habían dioses buenos y malos a los cuales se les atribuía la aparición de algun padecimiento.

Por esto podemos darnos cuenta de que hay una gran variedad de ideas respecto a la medcina, sin embargo debemos tener el conocimiento de estas ideas para saber actuar ante un caso donde se presente el intercambio de culturas.

Como anteriormente hemos conocido en clase, nuestro deber es preservar la salu de las personas, siempre manteniendo una visión holística para saber interpretar los padecimientos de las personas.

El dios Tlaloc tiene una gran importancia para nuestros antepasadps, ya que era una de las mayores deidades que se creía tenia gran influencia ante la enfermedad, los orígenes antropológicos nos ayudan a entender como podemos relacionar el proceso de la enfermedad desde sus primeras apariciones representadas.

En la actualidad podemos conocer como algunas personas aún atribuyen sus enfermedades con los Dioses o santos, por lo cuál el conocimiento de las culturas nos ayuda a comprender a la sociedad desde este punto.

La medicina antropológica ha sido la ciencia que nos ayuda a relacionar a las personas conforme a lo que creen, creando así a médicos más capaces de atender a la población.

En la actualidad el aplicar esta disciplina para la formación aún no es del todo aceptada para diversas universidades, ya que no demuestran el interes por comprender al paciente, unicamente al tratar sus problemas de salud, lo cual no es correcto ya que al tener contacto esta rama nos ayuda a tener un mayor acercamiento a las personas y de esta manera generar una mejor relación entre el médico y el paciente.

El nacimiento de esta disciplina busca entender al hombre desde sus orígenes ansestrales y relacionar los procesos actuales con los prehispanicos.

Esto nos genera tener una mayor concepción de las enfermedades para lograr atender a la población desde un punto de vista mas extenso.

A esto podemos concluir que la antropología médica es de suma importancia para lograr un mayor entendimiento de las personas en su proceso del cuidado de la salud. Como estudiantes de medicina tenemos que comprender a la población desde sus distintos puntos de vista, entender el inicio de esta rama nos ayuda a comprender como desde las épocas prehispánicas se ha dado una gran importancia para la relación de los pacientes en su proceso de enfermar.

BIBLIOGRAFÍAS

- Espinosa Larrañaga F.. (2009). Historia, antropología y medicina. Medigraphic. Consultado el 18 de febrero de 2024. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
- Gonzalo Aguirre B.. (1995). Nace la antropología médica. Users. Consultado el 23 de febrero de 2024. <file:///Users/armando-esps/Downloads/Nace%20la%20Antropologi%CC%81a.pdf>
- Frisancho Velarde Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica. Scielo. Consultado el 3 de marzo de 2024. <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
- Querts Méndez O., Orozco Hechavarría CO., Montoya Rivera CJ, Beltrán Moret IM., Caballero Herrera MY. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Scielo. Consultado el 10 de marzo de 2024. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014